
Compte rendu de la huitième réunion  

du comité de pilotage Agenda 21 Beauregard « 2015-2018 », 

12 février 2019 
 
 

Présents (11) : Sylvie Dautry, René Pérol, Daniel Credeville, Lionel Armaghanian, Cathy 

Baptiste, Karine Barde, Jean-Paul Lacombe, André Allemandou, Micheline Allemandou, 

Jean-Pierre Cournil, Patrick Roudier 

Excusés (3) : Bruno Charenton, Marie-France Paladino, Patrick Loquen 

Secrétaire de séance : Karine Barde 

 

 Patrick Loquen a manifesté son désir de se retirer du comité de pilotage pour des 

raisons de santé mais espère que le bon travail réalisé jusqu’ici perdurera. Il souhaite à toute 

l'équipe de « continuer avec assiduité et persévérance le travail qui a été mis en place pour la 

réussite de ce projet ambitieux ». 
 

Comme chaque année, cette réunion a pour objet de faire le point sur l’avancée de la 

réalisation des fiches actions de notre agenda 21 communal. Le deuxième programme 2015-

2018 s’est achevé l’année dernière sur l’audit réalisé à l’automne sur une journée par Céline 

Robert, chargée de mission pour l’association Notre Village. La pré-étude diagnostic remise 

fin décembre est présentée au comité de pilotage. Le bilan est une fois encore très positif avec 

des avancées significatives au niveau de la qualité de vie dans notre commune depuis 2015. 
 

 L’année 2019 étant la dernière année avant l’échéance des prochaines élections 

municipales, il est proposé de prolonger le deuxième programme d’une année avant de 

décider de se réengager dans un troisième Agenda 21 local. Cette année supplémentaire laisse 

le temps d’achever les actions encore en cours ou en projet. 
 

Un bilan de réalisation des fiches actions est proposé. 27 actions sur 39 sont 

actuellement réalisées, 2 ont été annulées et deux sont en cours de réalisation. 10 restent 

encore en projet mais par ailleurs 13 actions supplémentaires non comprises initialement dans 

le programme ont été recensées. 

 

Parmi les actions réalisées en 2018, en cours ou en projet : 

 

Création d’un panneau d’appel touristique sur la route départementale – Ce projet reste 

d’actualité puisque les crédits ont à nouveau été proposés sur le budget communal 2019.  

 

Création d’un sentier d’interprétation du patrimoine communal – Cette fiche action est 

toujours en projet et en réflexion. Elle reste pour l’instant en attente de la réalisation de la 

fiche action sur les bories.  

 

Réalisation d’un bassin tampon pour les eaux pluviales – Cette action avait été mise entre 

parenthèse avec le transfert de la compétence gestion des eaux pluviales à la communauté de 

commune en 2018. Cette compétence a cependant été restituée aux communes en 2019 ce qui 

va permettre d’avancer sur ce dossier. La réalisation d’une étude gratuite avait été proposée à 

la commune par le SATESE en 2017, intéressé par notre problématique de gestion des eaux 

pluviales dans le cadre d’un appel à projet sur ce thème. Une délibération vient juste d’être 

prise par le conseil municipal pour signer une convention afin de concrétiser cette étude 

gratuite du rejet des eaux pluviales dans le secteur du chemin des étangs. 



  

Aménagement d’une aire de jeux et de rencontres paysagée – Ce projet est en cours de 

réalisation, les demandes de subventions ont été déposées pour un projet sur le site de l’ancien 

bicross à l’entrée du bourg avec installation de jeux pour enfants, plantations pour 

aménagement d’une zone paysagée et aménagement d’un parking, le tout pour un montant de 

170 000 euros. Si les subventions sont accordées, la réalisation devrait avoir lieu en 2019. 

 

Mise en valeur de la place du Puits – L’urbanisation se poursuit aux abords de cette place. 

Elle sert actuellement d’aire de stockage de matériaux pour les entreprises ; elle a notamment 

été en 2017 et 2018 la base du chantier d’enfouissement du réseau MT par ERDF. Sans parler 

d’un réaménagement complet, elle sera arrangée dans les années qui viennent. Le point positif 

en 2017 a été la suppression des conteneurs à verre particulièrement disgracieux. 

 

Organisation de manifestations sur le thème de la découverte de la biodiversité de la 

commune – La section Histoire et Patrimoine s’est proposée, pour faciliter la mise en œuvre, 

d’être porteuse de cette manifestation qui se veut régulière en proposant à chaque fois des 

intervenants et thématiques différentes : découverte des plantes sauvages comestibles, 

découverte des orchidées, ballades mycologiques, découverte des oiseaux, etc… La première 

édition a eu lieu en juin 2018 avec une sortie reconnaissance des plantes médicinales et 

gustatives proposées par Marie-Anne Barny de l’association « les jardins de Perséphone » à 

Sainte Orse. Cette animation a rencontré un grand succès.  

 

Réhabilitation de bories situées sur des terrains privés – La propriétaire du terrain est 

d’accord pour céder gratuitement à la commune la borie proche de la chapelle Boissarie ainsi 

qu’un peu de terrain autour afin qu’elle puisse être restaurée et valorisée. Il serait pertinent 

que le projet de restauration soit porté par la section Histoire et Patrimoine car cela permettrait 

de rechercher des financements privés (fondation du patrimoine, banques). La commune reste 

en attente d’un positionnement de la section Histoire et Patrimoine sur le projet ; celle-ci doit 

se réunir en fin de semaine. 

 

Création d’un carré pour la biodiversité – Il est difficile de trouver un emplacement adapté. 

Le premier site proposé, sur la route de Serre Marsal est vraiment trop éloigné du village et de 

l’école. Aucun terrain communal n’est disponible dans le bourg.  

 

Enfouissement de réseaux électriques et téléphoniques – Les travaux se poursuivent depuis 

plusieurs années et 2018 a vu l’aboutissement de l’enfouissement de la quasi-totalité des 

réseaux du bourg et alentours. En 2017 ont été enfouis les réseaux de la rue des Pins (500 

mètres de linéaire), la rue Elie Sautet au niveau de l’aménagement du cheminement piéton et 

surtout le réseau MT par EDF entre Estieux au Lardin et la Geoffrenie. En 2018, c’est la rue 

de l’église qui a bénéficié de travaux d’enfouissement ainsi que le secteur de Mellet (ligne 

MT). 

 

Réhabilitation et réouverture de chemins ruraux – Un chemin rural intéressant pour les 

promeneurs pourrait être réouvert sans trop de travaux par les bénévoles du comité de 

pilotage. Il s’agit d’un ancien chemin rural dans les Gratte-Chats partant de la piste nord de 

l’autoroute et permettant de la relier au chemin des Gratte-Chats qui part de la route 

départementale au-dessus des Guillaumaux au niveau du château d’eau. Une matinée de 

nettoyage et débroussaillage aura lieu le dimanche 14 avril si la météo le permet. 
 



Formaliser la collecte d’encombrants par l’intermédiaire d’une communication – Cela se 

fait ponctuellement pour dépanner mais pas de manière officielle. En revanche, une opération 

de broyage des déchets de taille a été proposée sur une journée fin mars aux habitants de la 

commune, sous condition d’inscription, d’apport des végétaux au broyeur communal et de 

récupération du broyat produit. 

 

Aménagement de la rue de l’église – Les travaux ont été réalisés en 2018 et sont presque 

terminés ; les plantations viennent juste d’être faites et il ne reste qu’à remplacer les enrobés. 

 

Renforcement de l’identité du territoire par la valorisation de l’occitan – Cette action 

devait être portée par l’échelon intercommunal mais la communauté de communes n’a 

finalement pas souhaité mettre en œuvre ce projet. Stéphane Roudier, maire de Condat a donc 

proposé aux maires de faire une commande groupée. Cependant, le département ayant 

renforcé les contraintes de sa charte graphique, les règles en matière de signalétique semblent 

à présent proscrire ce type de panneaux en bordure des routes départementales. Les 

communes restent en attente d’une décision définitive du département sur cette question. 

 

Raccordement de la commune au très haut débit par la fibre optique – Les travaux sont 

en cours pour une mise en service prévue en 2020 

 

Sylvie Dautry note que, suite à la mise en place du défibrillateur, il aurait été 

intéressant de proposer une formation à l’ensemble de la population afin d’apprendre à s’en 

servir. 

 

Elle rappelle par ailleurs au comité de pilotage que nous entrons dans la période idéale 

pour installer des pièges pour les frelons asiatiques. 

 

Afin de souligner les progrès de notre commune en matière d’économie d’énergie et 

de réduction d’utilisation des énergies fossiles, Lionel présente le bilan de consommation du 

fuel par la commune depuis 10 ans. Beauregard est ainsi passé de 11 000 litres par an 

consommés en 2008 à 3 000 litres par an ces trois dernières années. 

 

Il est décidé cette année de continuer les journées utiles et conviviales de travaux 

bénévoles du comité de pilotage. Outre le travail de réhabilitation en cours de l’abri du 

CRAPA en contrebas de Serre Bru par André Allemandou, René Pérol et Jean-Pierre Cournil, 

deux journées sont prévues pour 2019, si la météo est favorable à ces dates. Une journée au 

printemps, le dimanche 14 avril pour réouvrir le chemin rural des Grattes-chats. Et une 

deuxième journée en fin d’été, le 8 septembre afin de désencombrer le lit du ruisseau de la 

Nuelle. 

 

La réunion s’achève autour d’un pot de l’amitié. 

 


